

Collectif de soignants, praticiens libéraux et travailleurs sociaux contre les exclusions

«Si tu sauves un homme, tu sauves l'humanité»

Le Talmud

Le docteur Georges FEDERMANN nous a fait part de l'initiative prise par un certain nombre de psychiatres et autres praticiens d'Alsace en faveur des personnes exclues. Vous trouverez ci-après les principes qui régissent ce collectif. Si vous souhaitez mettre en place dans votre région une structure analogue et avez besoin d'informations pratiques, vous pouvez vous mettre directement en rapport avec lui.

UN CONSTAT

Dépendantes entièrement des associations caritatives ou de l'assistance hospitalière, les personnes sans domicile fixe ou en situation irrégulière sont aussi, dans leur majorité, des **exclus de la médecine libérale**, surtout lorsque leur état implique des prescriptions, des examens et des traitements réguliers.

Nous sommes particulièrement attentifs aux bénéficiaires des allocations de la COTOREP, de la CAF et de la Caisse Primaire d'Assurance Maladie qui voient parfois leurs situations au regard du Droit (et des droits), évoluer défavorablement de manière insidieuse sans ce que cela suscite de réactions (politiques) des professionnels (voir notamment " le journal du SIDA n° 115 avril 99).

UN BUT

C'est pour lutter contre les effets de ces carences que nous avons mis sur pied un collectif de travailleurs sociaux et de médecins libéraux volontaires, prêts à accueillir dans leurs cabinets ces frères et sœurs en humanité (réf. A la pathologie de la fraternité décrite par MaisonDieu), sous la forme de parrainages médicaux.

DES MOYENS

Nous nous sommes constitués chacun un carnet d'adresses avec la tâche de contacter nous-même nos correspondants pour fixer les rendez-vous pour nos "filleuls médicaux".

Nous avons établi des liens étroits avec nos confrères hospitaliers du public et avec la consultation de psychiatrie transculturelle de Strasbourg.

DES POPULATIONS CIBLES À RISQUES

Les chômeurs, les sans-papiers, de nombreuses mères célibataires, les sans papiers, les personnes au seuil de pauvreté et les sdf sont les principales victimes des menaces sociales, psychologiques et politiques qui se traduisent par des difficultés d'accès au logement, au travail, aux soins médicaux et à la régularisation de titre de séjour.

DES NOUVEAUX CADRES DE CONSULTATION

Ils imposent aux médecins libéraux d'inscrire aussi leur pratique hors de leur cabinet et voient des psychiatres s'inscrire comme généralistes aux yeux des marginaux ou comme aide à l'examen d'une dynamique de travail de groupe dans les associations sociales ou les structures socio-humanitaires. Les psychothérapies sont rarement possibles.

Dr Georges Federmann, 5 rue du Haut-Barr – 67000 Strasbourg – tel : 03 88 25 12 30 - fax : 03 88 52 16 43.